
 
 
 
 

 
 

Prot. 7/2023 
 

Bolzano, 05/12/2023 

 

Riunione nr. 3 (anno corrente) della Commissione Regionale del 05/12/2023 
 
 

Presenti: Rudolf Mair (FR), Manfred Tutzer (Vice FR), Davide Carrara, Romina Rossi (*), Jessica 
Temporin (*), Leonardo Vianello (*) 

 (*) online 
Assenti:   -- 
Verbale:  Vianello Leonardo 
 
Inizio: 18:30;   Fine: 21:40 
 
 
Oggetto: Verbale riunione Commissione Regionale n. 03/2023 del 05/12/2023 

 

Ordine del giorno 

1) Saluto e approvazione verbale riunione precedente 
2) Comunicazioni del Fiduciario Regionale 
3) Resoconto/relazione consiglio nazionale del 02-03/12/2023 
4) Analisi della seconda parte del calendario estivo 2023: criticità riscontrate e proposte per il 2024 
5) Aggiornamento sulla formazione/reclutamento 2023 GGG Bolzano – corso selfcrono 2023 
6) Progetto giudici ausiliari 2024 
7) Piano programmatico delle attività 2024 
8) Albi operativi ed elenchi regionali 2024 
9) Situazione materiale e abbigliamento GGG 
10) Varie ed eventuali 

 
 
Verbale 

1) Il Fiduciario Regionale saluta i presenti e apre i lavori della Commissione. 
Interviene il sig. Praloran – ex FR Bz e membro della CTN -, il quale porge i suoi saluti e augura buone 
feste ai presenti. 
Il verbale della riunione precedente, inviato ai componenti tramite posta elettronica, viene approvato 
all’unanimità. 
 

2) Il FR inizia parlando della Formazione Permanente, sottolineando come, dei giudici della provincia, siano 
sempre i soliti tre o quattro quelli che si collegano e che sfruttano tale occasione per formarsi ed 
aggiornarsi. Sottolinea inoltre come, in linea generale, la formazione venga troppo spesso sottovalutata 
dalla maggior parte dei tesserati del GGG Bolzano. 



 
 
 
 

 
 

Sempre in merito a tale tematica, viene fatto notare come la nostra provincia sia l’unica con un solo 
giudice nazionale e solo quattro giudici inseriti nei vari elenchi e albi nazionali. 

Si procede poi con la discussione in merito alla difficoltà nella nomina delle figure apicali nelle 
manifestazioni che si svolgono in territorio provinciale. Il Delegato tecnico e il Direttore di riunione, in 
varie altre regioni, ricevono un compenso diverso rispetto a chi svolge altre mansioni. Questo, oltre a 
garantire un compenso in linea con la differenza di mole di lavoro ad altri ruoli, potrebbe essere un 
incentivo a ricoprire tali ruoli. 

Per quanto concerne il progetto Roma 2024, la CTN ha scelto il giudice Leonardo Vianello. Egli apprende 
con felicità la notizia, ma sottolinea che – così come già annunciato al FR all’atto della candidatura – il 
suo periodo di partecipazione dovrà essere limitato, vista la concomitanza con la sessione di esami 
universitari. 

3) Per quanto riguarda il Consiglio nazionale, il FR relaziona in merito a varie tematiche trattate nel fine 
settimana 2-3 dicembre ’23. 
Riguardo alla legge di Riforma dello Sport – in particolare Art. 25 D.Lgs.36 –, viene spiegato come i giudici 
vengano considerati come “lavoratori”, ovvero percettori di un compenso pecuniario. Pertanto, 
sottolinea il FR, che per svolgere un servizio quale “volontario” è necessaria un’ufficiale richiesta da parte 
del singolo giudice. 
Riguardo i pagamenti, è stata fatta presente la differenza presente tra le diverse regioni – e i diversi 
Comitati -, tra le quali si spazia in modo vario sulla retribuzione, talvolta anche nulla. L’incombenza di 
questa disposizione - Art. 25 D.Lgs.36 – potrebbe essere la scintilla verso un’unificazione nazionale. 
Durante la riunione svoltasi nel fine settimana di inizio dicembre, si è anche trattato della travel policy, 
che è da ormai da anni in fase di analisi per cambiamenti. 
Per quanto riguarda il nuovo Regolamento GGG, il CONI non ha ancora approvato le modifiche, anzi ne 
sta mettendo in discussione alcune. Una importante modifica che ci si augura venga approvata è 
l’abbassamento dell’età per i giudici ausiliari a 14 anni. 
Riguardo i futuri corsi nazionali, potrebbe essere alzata l’età massima di accesso, questo potrebbe 
permettere anche una maggiore partecipazione dei giudici alto atesini che avranno i requisiti necessari 
all’indizione del corso. 
Nel 2024 verrà proposto nuovamente il corso per Delegato Antidoping. 
È stato fatto presente al neo Referente per il GGG nel Consiglio Nazionale FIDAL, come l’onere dei 
Fiduciari Regionali sia sempre maggiore e come tale ruolo risulti sempre più come un lavoro. In meritò a 
ciò, i membri della CTR concordano sul fatto che alcuni compiti attualmente svolti dal FR dovrebbero 
essere invece ricoperti dalla Segreteria del Comitato. 
 
Viene infine ricordato che il verbale sarà pubblicato sul sito e, pertanto, se i presenti volessero 
approfondire, potranno trovare ulteriori notizie nella sezione Verbali -> Consiglio nazionale. 

 

4) La seconda parte di stagione è stata simile alla prima. Un grande problema rimane quindi la disponibilità 
dei giudici, che arriva sempre tanto – troppo – tardi. Talvolta anche le figure apicali vengono nominate 
all’ultimo. Tutto ciò comporta innanzitutto un ulteriore lavoro del FR, oltre a una non corretta 
applicazione del Regolamento. Viene fatto presente che in altre regioni a tali problematiche si è risolto 
tramite una retribuzione maggiore per le figure apicali. 



 
 
 
 

 
 

L’Arge Alp è stata portata a termine con successo, seppur non senza problemi. In sé la manifestazione ha 
avuto un buon risultato tecnico-organizzarivo, ma la carenza di giudici si è sentita. Inoltre, l’aiuto arrivato 
dai giudici stranieri non ha avuto il risultato sperato. In generale sono vari i complimenti arrivati al FR e 
al DR sull’operato loro e, di conseguenza, della maggior parte dei giudici presenti. 
Viene segnalato come nella “Corsa a coppie di Caldaro”, ci siano state delle falle nel Regolamento della 
Manifestazione in merito alle lunghezze dei percorsi. Per i cadetti erano state predisposte delle lunghezze 
oltre al limite previsto dalle Norme Attività 2023. 
Durante la manifestazione St. Nikolaus Cross, oltre a problematiche con il cronometraggio e il 
cronologico, ci sono state contestazioni in merito ad un accorciamento del percorso per la gara degli 
esordienti. 
Tali ultime problematiche, viene fatto notare dai membri della CTR, che dovrebbero essere risolte dalle 
figure apicali convocate nelle singole manifestazioni; viene ulteriormente sottolineato come talvolta gli 
stessi giudici convocati come DLT o DR dimostrano una scarsa conoscenza dei regolamenti delle 
manifestazioni e delle normative vigenti. 
 
Viene fatto presente come le radiotrasmittenti, oltre a funzionare male, non vengano molto spesso 
utilizzate come dovuto. Sempre collegato alle comunicazioni in campo, si lamenta come le stesse siano 
carenti. Troppe volte la direzione di riunione non viene informata su problematiche che vengono a crearsi 
durante le gare. Si propone quindi di provare, nelle prime manifestazioni del 2024, a spiegare durante la 
riunione giudici – effettuata prima dell’inizio delle gare – come, quando e a chi effettuare comunicazioni 
nel corso delle gare. 
 
Infine, la problematica che sempre ci si trova ad affrontare, è l’incompatibilità tra l’orario e il numero di 
giudici disponibili. Si richiede quindi – nuovamente – che da parte del Comitato ci sia una maggiore 
elasticità con la modifica definitiva degli orari. Il FR fa presente che purtroppo, come hanno potuto 
constatare tutti i giudici convocati nell’arco dell’anno come DLT o DR, gli orari sono vincolati alle decisioni 
del Fiduciario tecnico, malgrado ciò non sia in linea con il RTI. 
 

5) Il progetto in collaborazione con il liceo Toniolo, si concluderà in primavera. Questo comporta alcune 
presenze degli studenti durante le prime gare della stagione. Si dovrà capire se – e nel caso quanti - 
decideranno di rimanere e di tesserarsi GGG. 
Degli 8 giudici partecipanti al corso giudici ausiliari, 6 sono stati tesserati e stanno svolgendo la loro 
attività in provincia. 
Il corso selfchrono sta avendo varie problematiche. In primis, il presidente Bruno Cappello del Comitato 
Alto Adige ha affermato come lo stesso corso dovrebbe essere tenuto da Gambalonga T. – referente 
selfchrono per il GGG Bz – e non da un referente trentino; ciò causerebbe tuttavia un’interruzione del 
corso già iniziato, oltre a complicazioni dovute ad un’attrezzatura (modificata da Gambalonga stesso) 
non in linea con l’attrezzatura che viene usata al momento dell’esame. Inoltre, la cassaforte non può 
essere aperta dal FR e pertanto non può essere svolto nemmeno un ripasso sul montaggio 
dell’attrezzatura. 
 
Un solo giudice altoatesino si è proposto per i corsi regionali. Simone Zenoniani prenderà quindi parte al 
corso GR indetto dal GGG Trento. 
 

6) È stato bandito un corso per giudici ausiliari e/o provinciale. Si auspica una partecipazione, che deve però 
essere favorita dal comitato e dalle società. 



 
 
 
 

 
 

 
7) Per la stagione 2024, vengono previsti gli ormai consueti appuntamenti quali l’Aggiornamento nazionale, 

un corso di formazione per giudici ausiliari e/o provinciali e l’aggiornamento per l’utilizzo dell’EDM. 
 

8) Con la data odierna sono stati confermati i risultati degli esami UTR; pertanto, Jessica Temporin e 
Leonardo Vianello vengono inseriti nell’elenco regionale UTR. 
Viene inoltre inserito, visto il successo nel conseguimento dell’esame, Gino Trevisan nell’Elenco dei 
Cronometristi. Lo stesso era stato inizialmente inserito anche nell’Elenco nazionale, da cui è stato 
successivamente rimosso per limiti di età. 
La Commissione decide di rinnovare il tesseramento ai giudici che abbiano svolto almeno un servizio 
durante l’anno ed escludere gli altri, ad esclusione di casi particolari. 
 

9) Sono arrivate nuove maglie marchio Joma, pertanto siamo coperti nella vestizione dei vari giudici per il 
2024, anno dal quale sarà obbligatorio vestire tale maglia. 
È stata presentata al Comitato una lista di materiale mancante e necessario per lo svolgimento delle gare. 
In tale lista sono presenti varie cordelle metriche da varie lunghezze, dime per il salto in lungo e 
misuratori per il controllo del peso, oltre a materiale per la stampa e cartucce per le pistole. 
Riguardo la webcam non si è ancora arrivati ad un acquisto. 
È stata recuperata da Leonardo Vianello la pistola elettrica, che entro la prossima settimana verrà lasciata 
in magazzino. 
 

10) Vista la situazione di difficile gestione e rapporti tra il FR con il Comitato e il presidente Bruno Cappello, 
lo stesso FR, con i componenti della CTR, decide di chiedere ai consiglieri e al Presidente un incontro per 
discutere in merito alle problematiche della gestione dei giudici nella provincia. Romina Rossi viene allora 
incaricata di preparare una bozza di una richiesta di incontro, che verrà prima discussa – il 12 dicembre 
p.v. alle ore 20:00 – con il resto della CTR e successivamente mandata al Comitato FIDAL. Inoltre, il FR 
apre la discussione in merito a delle possibili sue dimissioni; tale decisione, afferma, è maturata nelle 
ultime settimane. La sua decisione finale verrà discussa durante la riunione telematica prevista per il 12 
dicembre. 
 

 

 

VERBALIZZANTE 

Leonardo Vianello

 

 IL FIDUCIARIO REGIONALE 

Rudi Mair 

 

 


